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NBA东部前八正式出炉
昨日，随着老鹰主场 98∶85 击

败热火，亚特兰大提前 3 场锁定季后
赛席位，名列东部第九的纽约尼克斯
只得接受赛季提前结束的悲惨命
运。至此为止，本赛季的东部季后赛
球队全部诞生：热火、步行者、公牛、
猛龙、篮网、奇才、山猫和老鹰。

东部八强虽然已经全部出炉，但
最终座次之争依然扑朔迷离，热火和
步行者的第一之争胜负就在一场之
间，公牛和猛龙谁拿第三同样未知，
篮网、奇才和山猫只有两个场次的差
距。如果考虑到选择对手，那这几组
争夺都是环环相扣，不到最后一场比
赛，东部的最终座次估计难以排
定。 新体

五连胜终结 巴萨掉队了
昨晨，本赛季西甲联赛开始第

33 轮的多场争夺，客场作战的巴塞
罗那以 0∶1 爆冷不敌
对手格拉纳达。

不但联赛 5 连胜就
此终结，在积分榜上还
落后皇马和少赛一场排
名榜首的马德里竞技 1
分，卫冕联赛冠军的希
望越来越小。

赛后巴萨主帅马蒂
诺坦言虽然联赛还未结

束，但是争冠的主动
权已经不在球队手
中。他说：“联赛争
冠我们会奋战到最

后，只是现在我
们已经无法掌握
自己的命运了。”

西 班 牙《世
界体育报》则更是
直接地表示，格拉
纳达“几乎把巴萨
队从争冠的序列
中踢出局，在周中
无缘欧冠四强后，
现在的巴萨和联
赛冠军也渐行渐
远”。
张昆龙

一场大比分的失利，很容
易让建业队刚刚建立起来的
信心就此被摧毁，这才是唐尧
东最担心的，因为这才是影响
全局的重要事情。

唐尧东赛后特别强调：
“我们要尽快忘掉这场惨败，
去准备周五的主场比赛。”后
面比赛的难度可想而知：如果
本周五在主场同贵州人和的

比赛中再有什么闪失，接下来
他们要客场挑战山东鲁能，就
很有可能三连败，那样后果就
更加严重。所以，主场打人和
才是重中之重。

从周日到本周五，只有 5
天时间间隔，所以建业队昨天
在结束比赛后不久就飞回了
郑州，以争取备战的时间。
而从本场比赛开始，唐尧东

也已经着手准备了。“马里亚
诺膝盖掰了一下，有点儿小
伤，考虑到上半场已经 0∶2
了，就没有再让他坚持。”唐
尧东在赛后如此解释为什么
下半场一开场就把马里亚诺
换下去。言外之意，即便他
冒着伤势加重的危险打满90
分钟也很难改变结果，与其这
样，还不如让他尽快恢复，以

保 证 下 一 场 的 好 状
态。从长远看，这也不
失为明智之举，只是如
何在短短 5 天的时
间内，让队员从惨
败的阴影中真正走
出来，教练组还需
要费一番功夫。
郑州晚报首席记者
郭韬略 广州报道

之前建业队刚以一场经
典的防守反击取得了赛季的
首胜，其韧劲儿十足的后防线
广受赞誉，而以哈默德领先的
广州富力的攻击线的能力则
在中超排名靠前。赛前，这也
被普遍认为是一场“矛与盾”
的大比拼。

其实直到比赛前一天，建
业队传递出的信号也都是防守
为重。适应性训练，防守，尤其
是对两个边路的防守成为重点
内容，唐尧东接受采访时也表

示“首先要做好防守”，甚至笑言
“准备上6个中后卫”。

但到比赛开始后球队体
现出的却并非是这样的思路：
由于黄希扬脚踝有伤，买提江
赛前高烧，唐尧东对阵容进行
了调整，将祝一帆和张璐列入
了首发。按照“防守”的思路
猜测，应该是祝一帆和李磊这
两个抢截能力较强的队员搭
档双后腰，谭望嵩和张璐打
左、右边后卫，但实战中却是
尹鸿博的位置从右路移到中

场和祝一帆搭档，李磊依然是
打左边后卫，张璐顶替尹鸿博
移动后的空缺，打右前卫。这
显然还是要倾向于进攻。

长于组织的尹鸿博在防守
上确实不够凶悍，而祝一帆尽
管努力，但在和对方外援达维
的对抗中，无论是个人技术还
是经验，都有所欠缺，这直接造
成了建业在中场的劣势。而早
在第 9 分钟，就因为本方的一
个低级失误送给了对方一个点
球，更是在士气受到打击的同

时，也被逼到了“想不攻都不
行”的境地。而由此造成的后
防空当，更给了对方更大的空
间，及至对方前锋拉尔森的突
破造成了第二个进球之后，正
如赛后唐尧东所言：“富力实际
上已经锁定了胜局。”

“两个后腰都有了变化，后
卫队员在防守时精力也不够集
中，相互的呼应和协防不够，太
散，上半场我们自己的漏洞造成
了点球。”唐尧东赛后坦言，防守
的质量远远没有达到预期。

“缺乏求胜的欲望和斗
志”，这是唐尧东赛后对球员
的评价。同时他也认为天热并
不是造成这种状况的理由。话
虽这么说，但广州的天气的确
是建业队员最怵的，历史上他
们也不止一次在越秀山大比分
输球，尤其是在夏天。

只是今年广州的夏天“比
以往来得更早一些”。比赛时
广州的气温为29℃，绝对值并
不高，但高达 63%的湿度让人
体感受极不舒服，即使坐在场
边不动，也会不断冒汗。天气，
确实是建业队大比分失球的一
个主要原因，但更重要的还是
对手的变化：这是一支由老谋
深算的名帅率领的中超劲旅。

事实上，对于广州本地球
员早已只占极少数的广州富
力来讲，天气已经谈不上是他

们的优势，但他们更懂得如何
在这样的天气条件下踢球。

“这么热的天，湿度这么大，任
何人要在 90 分钟内始终保持
高强度的奔跑和对抗，都是非
常困难的，重要的是我们取得
了胜利，拿到了3分，鼓舞了士
气。”富力队主帅埃里克森如
此回应当地记者“攻防转换很
慢”的质疑。

对比一下建业队的最近
两场比赛，就会发现两个对手
的巨大差别。上海上港队员
年轻，体能充沛，特别追求进
攻速度，但缺少节奏的变化，
以至于在压制对手的同时也
压缩了自己的进攻空间；广州
富力则在大部分时间内打得都
不紧不慢，有时候眼看着很好
的快速反击的机会也会被他们
放弃，转而不厌其烦地来回倒

脚，甚至还会从前场一直回传
到后场。但这却是他们深谙

“文武之道一张一弛”的体现。
如果说上半场的两个点球还有
些偶然性的话，那么下半场的
两个进球则是可以写进教科书
的经典进球：在中场有条不紊
地传倒，慢慢拉开对方防线，一
旦发现空当，准确性极高的传
球就能制造出杀机。

其实从数据上看，建业队
并不落下风，射门次数上，建
业队为9次，比广州富力还高，
甚至射正的次数也高对手两
次，但对方 5 次射正就打进了
4个。所以双方在得分能力上
的差距也是造成建业大比分
失利的原因。

不能不说，现在领跑射手
榜的哈默德的确实力不凡，整
场比赛，他制造了一个点球，

打进了两个球，另外一名外援
达维，在很好地梳理了中场的
同时，也奉献了两粒进球。相
比之下，建业队并非没有得分
机会，但无奈把握机会的能力
太差。其实在上半场建业队
曾经有过两次非常好的得分
机会，但马里亚诺和李磊都错
失了良机，如果这两个进球能
进一个的话，比赛进程至少不
会如此一边倒。

联赛打了 6 轮，建业队只
进了区区 3 个球，这确实有点
儿“不好意思”。唐尧东也坦
言“中超不是中甲，进球难度
大了很多，我们在临门一脚上
还需要下功夫提高”。不过对
于队内几个外援他还是充满
信心的：“哈默德刚开始不是
也不进球嘛，需要磨合，他们
会越来越好的。”

0∶4
羊城惨案
唐尧东：唐尧东：
我道歉，对不起球迷！我道歉，对不起球迷！

■记者视线

张弛有度的对手

忘掉惨败 迎接主场

一个多月之前，当建业队在天河体
育场以0:3输给中超“巨无霸”广州
恒大的时候，队员们或许不会想
到，那并非他们在本赛季“广州苦
旅”的全部。但现实往往比想象残
酷，一个多月之后，当他们再度做
客广州，在天河体育场数公里之外
的越秀山，遇到的是一个比恒大更
狠的角色：广州富力。90分钟下
来，他们净吞四蛋，被对手4：0痛
宰。遭遇了自己带建业队历史上
的最大比分失利之后，唐尧东昨日
赛后首先表达的是道歉：“对不起，
确实对不起球迷！”
郑州晚报首席记者 郭韬略
广州报道
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